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Ao vigésimo segundo dia do mês de julho do ano de dois mil e vinte, às quatorze horas, reuniram-se, por 1 

meio de plataforma de videoconferência e sob a presidência da Diretora do Instituto de História, a 2 

professora Norma Côrtes, os seguintes integrantes desta Congregação: professores William de Souza 3 

Martins, Antonio Carlos Jucá de Sampaio, Lise Fernanda Sedrez, Fábio de Souza Lessa, Gabriel de 4 

Carvalho Godoy Castanho, Juliana Beatriz Almeida de Souza, Marieta de Moraes Ferreira, João Luís 5 

Ribeiro Fragoso, Andréia Cristina Lopes Frazão da Silva, Felipe Charbel Teixeira, Andréa Casa Nova 6 

Maia, João Paulo Coelho de Souza Rodrigues, Claudio Costa Pinheiro e João Rodolfo Munhoz Ohara; os 7 

representantes discentes de Graduação, Suelen da Silva Sousa e João Pedro Dória Rossi; a representante 8 

discente de Pós-Graduação, Nathália Serenado; e as representantes dos servidores técnico-9 

administrativos, Camila dos Santos Fernandes e Fernanda de Araújo Peixoto. Também participaram  os 10 

docentes Cesar de Miranda e Lemos, Luiza Larangeira da Silva Mello, Maria Aparecida Rezende Mota, 11 

Monica Grin Monteiro de Barros, Paulo Henrique de Carvalho Pachá e Vitor Izecksohn; e os servidores 12 

técnico-administrativos Jéssica Nunes Muniz e Victor Tavares da Costa. Os docentes Renato Luís do 13 

Couto Neto e Lemos e Sílvia Adriana Barbosa Correia justificaram suas ausências. Ao iniciar os trabalhos, 14 

a professora Norma Côrtes agradeceu a presença de todos, esclareceu a dinâmica da reunião e passou aos 15 

INFORMES. Sobre as eleições remotas para a Direção do Instituto, informou que consultou  à TIC 16 

sobre  a possibilidade de realização por meio remoto  de uma consulta eleitoral visando a escolha da nova 17 

gestão da Direção do IH (2020-2024). A partir da confirmação dessa possibilidade, a  Diretora do Instituto  18 

convocou formalmente a Comissão Eleitoral, que  deve elaborar um novo calendário eleitoral a ser 19 

submetido à aprovação da Congregação em agosto, no qual conste o detalhamento de como se darão as  20 

inscrição das chapas, onde acontecerão  os  debates, como será a inscrição do colégio eleitoral, entre outros 21 

aspectos operacionais desta consulta a se realizar remotamente. Em seguida, o presidente da Comissão 22 

Eleitoral, professor César Lemos, antecipou informalmente à Congregação que está orquestrando o 23 

repertório tecnológico com a TIC e que, se possível, as eleições deverão ocorrer no final de setembro, 24 

com seu resultado final homologado provavelmente em outubro de 2020. Em relação ao GT Pós 25 

Pandemia conjunto, IFCS e IH, a professora Norma Côrtes informou que os institutos pretendem 26 

constituir um GT único, a fim de pensar as condições materiais e instalações prediais para o retorno às 27 

atividades presenciais, acrescentando que seria inadequado constituir GT’s separados. Ela relatou também 28 

que as unidades estão sedimentando intenções e que os integrantes do grupo de trabalho serão convocados 29 

posteriormente.  O professor William Martins afirmou que está acompanhando as conversações a respeito 30 

desse assunto e a professora Norma Côrtes expressou a importância de o docente ser o presidente da 31 

comissão no IH. Sobre o Período Letivo Excepcional, o professor Felipe Charbel informou que está 32 

aberto o período de inscrições e que ontem foi divulgado um informe da DAGE com as duas definições 33 

de concluinte, definidas pela plenária da Graduação. Relatou ainda que recebeu e-mail da PR-1, 34 

determinando inscrições em disciplinas também para os ingressantes. O professor Antonio Jucá expressou 35 

a surpresa da Direção de Graduação com o recebimento da mensagem da PR-1, considerando que, até a 36 

realização da plenária, não havia nenhum informe a respeito. Ele esclareceu que não haverá modificação 37 

sobre o que foi decidido na reunião, nem da grade horária. Além disso, informou que no dia 25 de julho 38 

haverá uma recepção aos calouros e que será preciso definir como se dará sua orientação. Continuando, o 39 

professor Felipe Charbel reafirmou a surpresa com a solicitação da PR-1 para inscrição dos calouros, pois 40 

tal disposição não consta nas resoluções do CEG. Além disso, toda a discussão sobre o PLE girou em 41 

torno dos concluintes. O docente informou que a Direção de Graduação entende que os calouros devem 42 

ser inscritos na disciplina Introdução aos Estudos Históricos, considerando que é pré-requisito de quase 43 

todas as matérias obrigatórias do curso, o que foi solicitado à área de Teoria e Metodologia da História. 44 

Em resposta, o setor elaborou um documento que foi encaminhado à DAGE,  lido pelo professor Felipe 45 

Charbel e será anexado a esta ata. O docente informou que a DAGE fez uma consulta à Divisão de Ensino 46 

sobre a possibilidade de quebrar o pré-requisito da disciplina Introdução aos Estudos Históricos durante 47 

o PLE, mas ainda não obteve resposta. Passando à Nota de repúdio, a professora Lise Sedrez esclareceu 48 
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que o docente José Nilton, egresso do PPGHIS que leciona no Colégio La Salle em Niterói, foi vítima de 49 

racismo. Por isso, o Programa emitiu e divulgou a nota de repúdio nas redes sociais do PPGHIS e trouxe 50 

o assunto à Congregação, para que o colegiado possa apoiar seu conteúdo se assim desejar. A Diretora do 51 

IH afirmou que é preciso externar nossa solidariedade, tornando a nota pública por meio de sua veiculação 52 

no site e nas redes sociais do Instituto. A professora Maria Aparecida Mota solicitou que a nota seja 53 

compartilhada com os convidados da Congregação, o que foi atendido pela Diretora do Instituto. Em 54 

seguida, a professora Norma Côrtes submeteu aos presentes a ata da 84ª reunião ordinária da 55 

Congregação, a qual foi homologada por unanimidade. Em continuidade à reunião, os participantes 56 

voltaram-se à apreciação da ORDEM DO DIA. No primeiro ponto de pauta, a professora Norma Côrtes 57 

explicou que o regimento do Instituto foi alterado e publicado pelo CONSUNI e que tais alterações 58 

envolvem a representação da Congregação, classe de professor Titular e estudantil de Pós-Graduação. 59 

Assim, é necessário alterar o regimento da Congregação do IH para adequá-lo à nova redação do 60 

regimento do Instituto. Após o quê, a alteração do regimento da Congregação foi homologada por 61 

unanimidade e na forma que consta no anexo à presente ata. Já no segundo ponto de pauta, a Diretora 62 

Norma Côrtes submeteu à análise da Congregação o parecer favorável da Comissão de Afastamento 63 

referente à solicitação de afastamento do professor Vitor Izecksohn, entre 10 de janeiro e 10 de abril de 64 

2021, para estágio de pesquisa junto à Fred W. Smith National Library for the Study of George 65 

Washington, em Mount Vernon, Virgínia, Estados Unidos, o que foi aprovado por unanimidade. No 66 

terceiro ponto de pauta, o professor Fábio Lessa apresentou a solicitação de estágio pós-doutoral junto 67 

ao PPGHC da professora Suane Felippe Soares, cujo título do projeto é: Um estudo comparado do 68 

imaginário jornalístico carioca sobre as lésbicas entre as décadas de 1960 e 1980, e será supervisionada 69 

pelo professor Wallace dos Santos de Moraes. O professor Fábio Lessa informou que a pesquisadora é 70 

candidata à bolsa nota 10 da Faperj e que só vai desenvolver o projeto se  obtiver  bolsa de estudos. A 71 

Congregação homologou o pedido por unanimidade. Após a finalização dos pontos, os representantes 72 

discentes de Graduação perguntaram se haveria representação discente no GT único, ao que a professora 73 

Norma Côrtes explicou que sim, tanto o IFCS quanto o IH designarão representantes de cada um dos 74 

setores de seu corpo social: discentes, docentes e servidores técnico-administrativos. Em seguida, a 75 

professora Andrea Casa Nova indagou sobre  o cadastro dos professores no G-Suite. A Diretora do IH 76 

respondeu que o Diretor Adjunto de Administração, Fernando Carvalho, está realizando o cadastro, sendo 77 

o responsável pelo vínculo entre o nosso corpo social e a TIC. A professora Andrea Casa Nova  relatou 78 

que está utilizando sua conta pessoal do Google para compartilhar arquivos com seus alunos e que teme 79 

não ser possível a transferência dos arquivos para o sistema institucional. Além disso, ela também criticou 80 

o e-mail institucional, que não permite o redirecionamento de mensagens para a conta do Google.  O 81 

professor Fábio Lessa recomendou  a criação de  uma conta de e-mail da UFRJ, que serviria para  o 82 

redirecionamento dos  e-mails.  Apoiando aos colegas, a professora Norma Côrtes esclareceu que os e-83 

mails institucionais (@historia.ufrj.br) realmente não permitem qualquer forma de redirecionamento, mas 84 

que se pode criar um “endereço fantasia” (@ufrj.br) pela Intranet da UFRJ. Depois disso, nada mais 85 

havendo a tratar, nem quem quisesse fazer uso da palavra, a presidente encerrou a reunião, na qual foi 86 

lavrada esta ata, que será assinada por mim, Michelle Ribeiro Lage de Amorim, que secretariei os 87 

trabalhos, pela presidente, a professora Norma Côrtes, e pelos demais presentes. 88 
 89 

Rio de Janeiro, 22 de julho de 2020. 90 
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